
三湘都市报：麓山·翰林苑被

评为2010年最佳低碳节能示范楼

盘，在低碳方面做了哪些工作？

钟飞：麓山·翰林苑在湖南独

创采用户户分体式皇明太阳能热

水系统，隔音、隔热、隔辐射的上

海北玻LOW-E中空镀膜玻璃，

太阳能庭院路灯， 西门子节能小

机房电梯等等低碳设施。 这些高

科技低碳设备采用， 打造出高舒

适、高节能的生态环保大宅。

三湘都市报： 您如何看待目

前房地产领域的低碳趋势？ 你认

为低碳趋势对房地产行业最大的

影响和改变将是什么？

钟飞：低碳是对于房地产行

业首先是一份责任，因为我国现

在约40%的碳排放是由建筑业

产生的，减少碳排放是未来全行

业必须要做的事情； 其次是商

机，满足大众节能、有效利用自

然资源、节约住房使用成本等需

求的房子必将获得消费者的青

睐，并且低碳节能的房子能提升

居住者的生活品质，改变人们的

生活方式。

三湘都市报： 您认为低碳住

宅应该具备哪些方面的要素？

钟飞： 住宅讲低碳应该包括

三个层面， 一是充分利用自然资

源、符合居住者健康、舒适的生

活习惯的科学设计；二是住宅建

造过程中的环保、低碳排放及绿

色低碳建材和设备的使用；三是

住宅使用中的高能效、 低排放、

低成本。

三湘都市报：“麓山·翰林苑”

具体在产品开发上， 是怎样呈现

“环保、低碳、生态”这个理念的？

钟飞：基于对绿色、低碳的理

解，参与“麓山·翰林苑”开发的专

家、建设者、供应商一起这样打造

我们的产品：

一、根据长沙的气象特点、湖

南传统居住的优良习惯和项目产

品目标客户的需求特征精心设

计：整个小区建筑全部建板式楼，

使有每一户都拥有充分的自然通

风、采光条件。尽管设计点式楼可

以建更多面积的房子， 开发公司

的效益会更高， 但住户居住的舒

适性会大大降低，入住后开灯、开

空调的需要及费用也会更高，当

然也就不如板式楼节能、低碳了。

因此， 我们舍弃了会带来更多金

钱的点式楼。

针对项目产品目标客户，中

高级知识人群， 既需有合家天伦

乐趣又要求完整独立个人空间的

生活习惯， 在十数次与项目周边

的大学老师、 科研院所及意向客

户相关人员沟通的基础上确定项

目产品的标准户型，从间距、间积

率控制，门穿、体型系数优化，都

尽量做到最适宜，也就是最优。这

就象中医配药， 最对症的配方是

最好的处方。户型适宜了，用户装

修时少打墙、 少改动， 也就节约

了、低碳了。

二、 在房屋建造过程中严苛

质量控制和文明施工。 房屋建造

过程中的不文明施工往往伴生着

大量的水、电、材料的浪费，因质

量上的疏忽与问题而造成的返工

更是如此，浪费了，自然不是低碳

的。况且还涉及安全。因此，在麓

山·翰林苑”的建造中，我们有一

个意识： 尽可能使工程质量一步

到位，严苛地控制质量。

三、在材料、设备选用上做真

环保、真低碳，不玩商业噱头：“麓

山·翰林苑” 选择了许多节能、环

保与低碳的材料、设备、设施，如

为每户安装了皇明阳台壁挂式太

阳能生活热水器系统、 北玻的

LOW-E中空玻璃， 公用设施上

选用了西门子节能小机房电梯和

小区园林太阳能路灯等等。

在选择这些材料与设备时大

家特别用心，首先圈定实力强、商

誉好的名牌供应商， 继而在技术

上选用全球最新的顶尖高科技产

品，并且在产品选型上突出实用、

适用与低碳价值。
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楼市·名盘

低碳住宅

落到实处才是王道

当楼市刮起“低碳风”，众

开发商都欲拿着“低碳”标签

往自己身上贴。某些楼盘喊出

“在低碳之地安家”，高调宣称

自己是“生态公园首席低碳生

活社区”， 记者走访发现其实

只不过是小区绿化做得稍微

好点，除此之外并没有“低碳”

的痕迹。甚至有的项目有山有

水就称自己为低碳先行者，房

地产业内人士指出，目前许多

住宅纷纷标榜“低碳”，以往的

“生态”住宅也纷纷打擦边球，

改名“低碳”住宅。

低碳房地产，顾名思义就

是要减少碳的排放量。一位不

愿吐露姓名的建筑师告诉记

者，低碳房要求在建设和使用

全过程中，要尽量降低能源消

耗和二氧化碳排放，尽量采用

新能源，降低成本，全面提高

居住质量。一个项目要想真正

做到绿色低碳，开发商肯定要

增加投入成本。“事实上，很多

项目是打着低碳的旗帜，却舍

不得增加成本投入，反而低碳

的名义来抬高房价。”

麓山·翰林苑的投资商华

夏科技投资发展有限公司董事

长钟飞也表示， 看似风起云涌

的低碳化浪潮实际上充满了泡

沫，全国各地不断出现“伪低碳

房”，也是在低碳市场“浑水摸

鱼”，更多的房地产开发商将其

视为营销的噱头， 以其吸引消

费者的注意， 作为商品房的附

加优势， 以此来抬高房价。“因

此购房者在选择过程中要擦亮

眼睛，弄清该项目是否将‘低碳

环保’从概念落到了实处。”

自2009年12月哥本哈根

联合国气候大会召开以来，

“低碳经济” 模式开始被全世

界关注，一场绿色低碳经济革

命也在全球范围内悄然展开。

特别是随着房地产调控

政策的密集出台，

楼市促销出现一些

新变化， 一些开发

商频频打出低碳房

概念， 借此吸引购房人的眼

球。业内专家指出，绿色低碳

房产固然值得期待，但由于国

内尚无低碳标准，买卖双方都

对低碳概念含糊不清，不排除

部分开发商滥竽充数、借题炒

作“低碳”概念，将其作为促销

涨价的“噱头”。

对

话

据了解，我国每年新建房

屋20多亿平方米，是世界最大

的建筑工地，消耗了全球40%

的钢材和水泥，按每平方米建

筑释放0.8吨二氧化碳计算，

每年大约释放16亿吨二氧化

碳。一些专家同时认为，低碳

房不仅对于减少环境污染和

温室气体排放、节约能源具有

重要意义，而且可以给购房者

带来实实在在的实惠。

虽然低碳房利国利民，但

我国的低碳之路仍有很长的

一段路要走。 业内人士指出，

由于成本过高，开发商可能会

选择一些比较保守的技术，因

此低碳新技术和新材料的推

广尚有一点难度。另外，观念

滞后、相关政策体系技术体系

不完善、 消费者认知度不足。

也是阻碍低碳住宅推广的两

大重要原因。

据钟飞介绍，根据技术应

用的不同， 成本不能一概而

论，粗略估计可能会增加10%

左右。由于成本过高，开发商

最终可能会以高于成本几倍

的价格将其转嫁到购房者身

上。“开发商应该有所担当，主

动降低利润空间，推动房屋低

碳进程。”

低碳房多停留于概念炒作

推进房屋低碳路任重道远

■记者 何小红


